



**UNIVERSITAS NASIONAL**

**RATU ATUT BAGIAN DARI DINASTI POLITIK TERHADAP  
PENURUNAN DEMOKRASI DI BANTEN**

**SKRIPSI**

**Diajukan Kepada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik untuk Memenuhi Persyaratan  
Memperoleh Gelar Sarjana Sosial (S.Sos)**

**Muhammad Nur Rivani**

**203501516002**

**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK**

**PROGRAM STUDI ILMU POLITIK**

**JAKARTA**

**2023**



**UNIVERSITAS NASIONAL**

**RATU ATUT CHOSIYAH PART OF A POLITICADYNASTY AGAINST THE  
DECLINE OF DEMOCRACY IN BANTEN**

**BACHELOR'S THESIS**

**Submitted as partiafulfillment of the requirements for the Bachelor's Degree in  
PoliticaScience (S.Sos)**

**Muhammad Nur Rivan**

**203501516002**

**FACULTY SOCIAAND POLITICASCIENCE  
POLITICASSCIENCE STUDY PROGRAM**

**February,2024**



PROGRAM STUDI ILMU POLITIK  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
UNIVERSITAS NASIONAL

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Nama : Muhammad Nur Rivan  
NPM : 203501516002  
Program Studi : Ilmu Politik  
Judul Skripsi : *Ratu Atut Bagian Dari Dinasti Politik Terhadap  
Penurunan Demokrasi Di Banten*  
Diajukan untuk : Memenuhi salah satu dari persyaratan untuk memperoleh  
Gelar Sarjana Strata Satu (S1) pada Fakultas Ilmu Sosial  
dan Ilmu Politik, Universitas Nasional

Disetujui untuk disahkan,

Jakarta, 4 Maret 2024

UNIVERSITAS NASIONAL

Dosen Pembimbing

Dr. Zainul Djumadin, M.Si

Dekan

Dr. Erna Ermawati Chotim, M.Si.



UNIVERSITAS NASIONAL  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
JAKARTA

## FORMULIR 4

### PERSETUJUAN PERBAIKAN SKRIPSI

Nama Mahasiswa : Muhammad Nur Rivan  
Nomor Pokok Mahasiswa : 203501516002  
Fakultas / Akademik : Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik  
Prodi / Konsentrasi : Ilmu Politik  
Judul Skripsi : Ratu Atut Bagian Dari Dinasti Politik Terhadap Penurunan Demokrasi Di Banten

Benar telah memperbaiki Skripsi berdasarkan petunjuk dari Tim Penguji dalam Sidang Ujian Skripsi pada tanggal Jumat, 16 Februari 2024. Sebagaimana tertulis dalam "Berita Acara Ujian Skripsi".

Jakarta, 26 Februari 2024

Ketua Sidang :  
Dr. T.B. Massa Dfajar

UNIVERSITAS NASIONAL

Penguji I :  
Drs. Firdaus Syam, M.A., Ph.D

Penguji II :  
Dr. Zainul Djumadin, M.Si

Keterangan :

\*) Lembaran ini dapat diminta di Sekretariat FISIP, apabila Skripsinya telah diujikan dan dinyatakan **LULUS**, halaman ini tidak dijilid



UNIVERSITAS NASIONAL  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
JAKARTA

### BIODATA ALUMNI MAHASISWA

SEMESTER GANJIL TAHUN AKADEMIK 20...../20.....

Nama Mahasiswa : Muhammad Nur Rivan  
No. Pokok : 203501510002  
Program Studi/Jurusan : Ilmu Politik  
Tempat Tgl. Lahir : Bogor, 26 Juli 2002  
Alamat Rumah : PERUM BCE Blok C4 no 38 RT 04/09,  
Kel. Sukahati Kec. Cibinong kab,  
Bogor  
Telepon Rumah :  
Telepon Kantor :  
HP : 082125581126  
Alamat Kantor :  
E-mail : [mrivanura@gmail.com](mailto:mrivanura@gmail.com)

Jakarta, 28 Februari 2024

Alumni,

.....  
Muhammad Nur Rivan





LEMBAR PERSETUJUAN JUDUL YANG TELAH DIREVISI

Nama : Muhammad Nur Rivān  
NPM : 203501516002  
Fakultas/Akademik : Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik (FISIP)  
Program Studi : Ilmu Politik  
Tanggal Sidang : 16 Februari 2024



JUDUL DALAM BAHASA INDONESIA

Ratu Atut Chayyah Part of a Political Dynasty Against the Decline of Democracy in Banten

JUDUL DALAM BAHASA INGGRIS

Ratu Atut Chayyah Part of a Political Dynasty Against the Decline of Democracy in Banten

TANDA TANGAN DAN TANGGAL

Pembimbing	Ka. Prodi	Mahasiswa
TGL: 29 Februari 2024	TGL: 29 Februari 2024	TGL: 29 Februari 2024
		



**UNIVERSITAS NASIONAL**  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
JAKARTA

### HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS

Saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Muhammad Nur Rivan  
NPM : 203501516002  
Program Studi : Ilmu Politik  
Judul Skripsi : Ratu Atut Choisyah Bagian dari Dinasti Politik di Banten

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa Skripsi ini merupakan hasil penelitian, pemikiran dan pemaparan asli saya sendiri. Saya tidak mencatumkan tanpa pengakuan bahan-bahan yang telah dipublikasikan sebelumnya atau ditulis oleh orang lain, atau sebagai bahan yang pernah diajukan untuk gelar atau ijazah pada Universitas Nasional atau perguruan tinggi lainnya.

Apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidak benaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik dengan peraturan yang berlaku di Universitas Nasional. Demikian pernyataan ini saya buat.

Jakarta, 5 Maret 2024

Yang membuat pernyataan,



**Muhammad Nur Rivan**



## ABSTRAK

Praktik kekuasaan dengan memberikan posisi kepada anggota keluarga dalam struktur kekuasaan yang sering disebut dengan dinasti politik. Dinasti politik adalah realitas yang tidak dapat dihindarkan dalam sistem demokrasi. Dinasti politik mengakomodasi hubungan yang lebih pribadi tanpa melihat kemampuan, kualitas sehingga dapat menyusutkan dan bahkan merusak sistem demokrasi yang ingin kita bangun.

Dalam penelitian skripsi kali ini penulis menggunakan beberapa teori dalam menganalisis fenomena yang terjadi pada Dinasti Politik di Banten, salah satunya adalah oligarki, locastrongmen dan demokrasi. Skripsi ini juga menggunakan metodologi penelitian kualitatif dengan berbasis data dari hasil wawancara dan studi literatur.

Penelitian ini dilakukan pada objek tata kelola dan praktik kekuasaan Pemerintahan Gubernur Provinsi Banten yang bertujuan untuk mengetahui dan menjelaskan bagaimana praktik dinasti politik dan politik kekerabatan di Provinsi Banten pada era kepemimpinan Ratu Atut Choisyah yang mengalami kekuatan kekuasaan pada masyarakat. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa praktik dinasti politik di Banten memperlihatkan adanya kekuatan kekuasaan bukan hanya di bidang politik. Akan tetapi, pada arena bisnis, sosial-budaya, pendidikan dan keormasan. Dinasti politik merupakan kekuasaan yang dipegang secara turun temurun dalam satu garis keturunan atau kerabat dekat. Hal ini ditandai dengan tersebarnya jejaring kekuasaan melalui fitrah politik pendahulunya dengan cara penunjukkan anak, istri, paman, dan semacamnya untuk menduduki pos-pos strategis dalam partai (lembaga) politik.

Kata kunci: Dinasti Politik, Demokrasi, locastrongmen, oligarki, Pilkada



## **ABSTRACT**

*The practice of power by giving positions to family members in a power structure which is often called a political dynasty. Political dynasties are a reality that cannot be avoided in a democratic system. Political dynasties are more accommodating to personal relationships regardless of their abilities and qualities so that they can reduce or even destroy the democratic system that we want to build.*

*In this thesis research, the author uses several theories in analyzing the phenomena that occurred in the Political Dynasty in Banten, one of which is oligarchy, local strongmen and democracy. This thesis also uses a qualitative research methodology based on data from interviews and literature studies.*

*This research was conducted on the object of government and power practices in the Banten Province Governor's Government with the aim of finding out and explaining how the practice of dynastic politics and kinship politics in Banten Province during the era of Ratu Atut Choisyah's leadership experienced power in society. The results of this research show that the practice of political dynasties in Banten shows the existence of power not only in the political field. However, in the business, socio-cultural, educational and social fields. A political dynasty is power held from generation to generation in one lineage or close relatives. This is characterized by the spread of power networks through the political nature of predecessors by appointing children, wives, uncles and the like to occupy strategic positions in political parties (institutions).*

*Keywords: Political dynasty, democracy, local strongmen, oligarchy, regional elections*



## KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan hidayah-nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas rancangan proposapenelitian skripsi yang berjudul“RATU ATUT CHOSIYAH BAGIAN DARI DINASTI POLITIK DI BANTEN” tepat pada waktunya. Sholawat serta salam tercurahkan kepada junjungan kita Nabi Besar Muhammad SAW beserta para keluarganya, para sahabatnya serta para pengukutnya yang setia sampai akhir zaman.

Pada kesempatan ini, izinkan penulis menyampaikan rasa syukur dan ucapan terima kasih yang tulus sebesar-besarnya kepada semua pihak yang telah memberikan bantuan serta dorongan kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini, terutama kepada papaku tercinta Rinaldi dan Mamaku tercinta Herlinda yang sejauh ini memberikan semangat berupa materi maupun moril, yang tiada kenalelah dan sulit digantikan dengan apapun itu, sekali lagi terimakasih Papa dan Mama. Adapun, penulis juga mengucapkan terima kasih kepada :

1. Bapak Dr. EAmry Bermawi Putra, M.A., Selaku Rektor Universitas Nasiona
2. Ibu Dr. Erna Ermawati Chotim, M.Si., Selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosiadan Ilmu Politik Universitas Nasiona
3. Bapak Dr. Aos Yuli Firdaus, S.IP., m.Si. dan Dr. (C) Angga Sulaiman S.I.P., M.A.P selaku WakiDekan Fakultas Ilmu Sosiadan Ilmu Politik Universitas Nasiona
4. Ibu Siti Sadiatun’nimah, S.MB., M.Si, selaku Ketua Program Studi Ilmu Politik Universitas Nasiona
5. Dr. ZainuDjumadin, M.Si. Selaku Dosen Pembimbing Skripsi Penulis yang tiada lelah dan hentnya memotivasi penulis dalam penelitian ini
6. Bapak Rahmat Sufajar, SIP., M.Si Selaku sekretaris Program Studi Ilmu Politik Universitas Nasionadan sekaligus sebagai mentor bagi penulis selama masa perkuliahan
7. Seluruh Tenaga Pengajar Program Studi Ilmu Politik Universitas Nasiona. Terima

kasih atas semua ilmu dan wawasan selama penulis menempuh perkuliahan di Ilmu Politik Universitas Nasiona

8. Seluruh Staff FISIP Universitas Nasiona
9. Prof. Dr. Lili Romli, M.Si selaku Peneliti Senior BRIN dan Dosen Pascasarjana Universitas Nasional, atas kesediannya menjadi narasumber penulis dalam melakukan penelitian kali ini
10. Prof. Dr. Suwaib A, M.Si selaku Guru Besar Universitas Sultan Ageng Tirtayasa. Atas ketersediannya menjadi narasumber penulis dalam melakukan penelitian kali ini
11. Terima kasih juga kepada SahaAlfiansah dan Muhammad Asdar Prabowo , yang selama ini bisa menjadi senior dan mentor yang selalu ada dan sangat memotivasi penulis disaatsuka maupun duka. Morimaupun materi , teruslah menjadi mentor yang baik dan bermanfaat bagi sesama
12. Pastinya kepada sahabat-sahabat saya, Adir mardiansah, Budi Prastywan Maulana, Andi Muhammad Karami, Firda Melinda. Yang selama ini bukan hanya menjadi sekedar shaabat melainkan sebuah keluarga baru bagi penulis
13. Senior-senior saya yang sejauh ini menjadi sahabat sekaligus keluarga bru penulis, Kresna Saputu, Fawwax Annaufal, Bang wahyu, Bang Athalla, Bang Robbi, kak Lia, Farhan Fahreza, Muhammad Akbar Hartanto, Fikri Triyadiansyah, Christian Nazareth, Fahmi Muhammad, Muhammad Fathan Rizqullah, Elvira Rahmayanti Putri dan lainnya
14. Temen-temen seperjuangan penulis angkatan 2020, Fariz Muhammad Haikal, Fathan Alif Yudana, Dheanifa Gita Amanda, T.M.ChairiDaffa, terima kasih juga tela menjadi teman-teman yang baik selama ini
15. Juga kepada adik-adik Ilmu Politik yaitu : Dafiq, Puti, Natasya Haniff, Farrel, Sabrina, Clarinta, Dika Bayu, Mutia, Maulana Syarif, Rezha Andika, Fiqri Ilham, cheiriya, osi oktaviani, Dinda, Fariz, Dimas, Sani, Rendra, Fatih, Solah, Ifan Aji, Alya Nafilah,

Rafie, zahroh, Maya, bela marhanda

16. Kepada Persib, klub terbaik di Indonesia, yang selalu menjadi tontonan penulis selama ini, semoga berada di jalur kemenangan dan juara

17. Dan yang pasti kepada para pemikir bangsa Indonesia maupun Dunia yang selama ini karyanya selalu penulis baca untuk mendapatkan pengetahuan dan ilmu baru : Soekarno, Syahrir, TAN Malaka, Mahbub Djunaidi, KH, Hasyim Asyari, KH, Abdurrahman Wahid, Miriam Budiardjo, Lenin, KarMarx, Bakunin, FideCastro dan Sartre. Doa terbaik untuk kalian

18. Terakhir pastinya kepada diri sendiri, yang selaa ini telah pantang menyerah dalam berjuang, tidak gampang putus asa dan selalu berusaha menjadi pribadi yang terbaik, terima kasih Muhammad Nur Rivan atas perjuangannya yang penuh dengan lika-liku kehidupan.

Serta seluruh pihak, sahabat maupun teman-teman penulis lainnya yang juga telah memberikan semangatnya kepada penulis dan juga wawasan yang lebih dalam menyelesaikan skripsi ini sehingga penulis juga dapat menyelesaikan beban intelektualnya dengan sebaik-baiknya



Bogor, 30 Januari 2024

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Muhammad Nur Rivan'. The signature is fluid and cursive, with a long horizontal stroke at the end.

Muhammad Nur Rivan



## DAFTAR ISI

ABSTRAK .....	4
ABSTRACT .....	5
KATA PENGANTAR .....	5
DAFTAR ISI .....	9
DAFTAR TABEL .....	11
DAFTAR GAMBAR .....	12
BAB I PENDAHULUAN .....	13
1.1 Latar Belakang .....	13
1.2 Rumusan Masalah .....	21
1.3 Tujuan Penelitian .....	22
1.4 Kegunaan Penelitian .....	23
1.5 Sistematika Penulisan .....	23
BAB II KAJIAN PUSTAKA .....	25
2.1 Kajian Terdahulu .....	25
2.2 Kerangka Teori .....	26
2.3 Kerangka Pemikiran .....	38
BAB III METODE PENELITIAN .....	41
3.1 Pendekatan Penelitian .....	41
3.2 Sumber data Penelitian .....	42
3.3 Teknik Pengumpulan Data .....	43

3.4 Teknik Analisis Data.....	45
<b>BAB IV GAMBARAN UMUM DAN ANALISIS .....</b>	<b>49</b>
4.1 Gambaran Umum.....	49
<b>PENUTUP.....</b>	<b>82</b>
5.1. Kesimpulan .....	82
<b>LAMPIRAN PEDOMAN WAWANCARA.....</b>	<b>86</b>



## DAFTAR TABEL

<u>Tabe2.1 Kajian Terdahulu .....</u>	<u>25</u>
<u>Tabe 2.2 keluarga RatuAtut yang mejadi kepala atauwakikepala daerah hingga menjelang pilgub 2017 .....</u>	<u>70</u>



## DAFTAR GAMBAR

<u>Tabe2.1 Kajian Terdahulu</u> .....	25
<u>Tabe2.2 keluarga RatuAtut yang mejadi kepala atauwakikepala daerah hingga menjelang pilgub 2017</u> .....	70

